

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE JUNIO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

CONSEJO GENERAL DEL IEQ SESIONÓ EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Notimex

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha informó que debido a que San Juan del Río es uno de los municipios más importantes del estado de Querétaro, fue electo para realizar la Sesión Ordinaria Itinerante del IEQ, tratando diversos temas como los informes tanto del Secretario Ejecutivo, del Director General, los estados financieros de los partidos políticos entre otros asuntos. Indicó que el objetivo es acercar a la población las actividades que realiza este Instituto y por ello es que ya se ha enviado invitación a los municipios de la sierra, el semidesierto y del sur del estado con la finalidad de que les abran las puertas para que conozca la población todo el quehacer que tiene el IEQ. De igual forma, previo a este acontecimiento, en la plaza Independencia se realizó el izamiento de la bandera como acto protocolario en el cual estuvieron las autoridades municipales encabezadas por el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, funcionarios municipales, representantes de sectores de la población y alumnos de instituciones educativas.

<http://www.ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/25342-consejo-general-del-ieq-sesion%C3%B3-en-san-juan-del-r%C3%ADo>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

VOTARÁN ALCALDÍAS POR CANDIDATURA POPULAR

Los 18 municipios de Querétaro votarán sobre la propuesta de candidaturas independientes, recién aprobada por el Congreso local. El diputado por el Partido Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, explicó que a más tardar el próximo lunes debe de empezar a circular en los municipios. Los ayuntamientos tendrán 30 días como máximo para emitir su voto. (El Universal Querétaro 4-A y Plaza de Arma 9)

RUMBO AL 2015

Por María José León

Comenta que la alternancia de poderes es el mejor ejercicio para democracia de un país, antes de 1997 este ejercicio era inimaginable y mucho menos en el estado de Querétaro en donde el candidato del PRI ya el 'virtual ganador' en los procesos electorales. Pero como las cosas no son para siempre, en 1997 llegó la primera alternancia en el estado, donde la sociedad le dio la oportunidad al partido de oposición encabezado por el PAN de iniciar su gobierno, el gusto solo duró 12 años, porque durante el 2009 la sociedad queretana nuevamente pidió su cambio. Apunta que en ese año analizando el panorama electoral fueron varios factores que permitieron lograr el triunfo del PRI con José Calzada Roviroso con una votación del 47%, en relación a Manuel González Valle quien obtenía un 42.19% de votos. Asimismo que queda claro que ningún partido tiene el triunfo definido, en Querétaro se apuesta por la alternancia de poderes, queda esperar si en el 2015, la sociedad queretana pedirá el cambio o por una continuidad de partido político. (a.m. 5-A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

COMIENZA RENOVACIÓN DE CNOP EN AMEALCO

La reestructuración e la CNOP comenzó en el municipio de Amealco, cambios que permitirán fortalecer al sector y al PRI para el próximo proceso electoral, señaló el dirigente estatal del organismo, Juan José Ruiz. (Diario de Querétaro 12-A)

DE FRENTE Y DE PERFIL

Alejandro Guillén entrevista a Ceferino Ramírez Olvera, Don Cefe, representante del viejo y nuevo sindicalismo, tal vez uno de los últimos dinosaurios cetemistas, y el dirigente de la otrora poderosa central obrera, de la Sección 1 de Querétaro. Descubre su cúmulo de experiencias que lo han llevado a estar en activo y ser reconocido por sus compañeros a los 70 años. Aún el pasado 1 de Mayo encabezó junto al Gobernador José Calzada, el desfile obrero. (Plaza de Armas 5)

PAN

BLANQUIAZUL ESPERA MÁS MILITANTES

El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, aseguró que luego de haber perdido a casi 50% de su militancia, espera que el número de adheridos incremente en la época de afiliación, aunque enfatizó que no espera ni incrementos ni decrementos considerables o atípicos. (El Universal Querétaro 4-A)

SE ALISTA PAN PARA EL 2015

La dirigente del PAN capitalino, Beatriz Marmolejo, aseguró que el objetivo de Acción Nacional es recuperar la capital del estado en el 2015, para lo cual se realizará un proceso escrupuloso de selección de candidatos y reafiliaciones. En las colonias comenzará a afiliar militantes y reforzar sus subcomités municipales, así como su estructura electoral. (a.m. 4-A)

PRD

CLAUSURAN DESPACHO DE PERREDISTAS

El municipio de Querétaro clausuró un despacho jurídico de los abogados Ulises Gómez de la Rosa y Arnulfo Moya Vargas, conocido miembro del PRD, quienes califican el hecho como un acto “de intimidación o represión”, quienes piden al alcalde Roberto Loyola, “que respete la libertad de acción de miembros de la oposición y garantice el libre ejercicio de la profesión de los ciudadanos del municipio”. El despacho de los perredistas está ubicado en la colonia Álamos de esta ciudad, y fue clausurado por “no tener licencia de funcionamiento” según explicaron los notificadotes. (Diario de Querétaro 3-A)

NOTAS PRINCIPALES

AM: CIRCULAN TAXIS SEGUROS CON GPS

La creciente demanda de servicios de transporte en la capital queretana ha provocado que los microempresarios busquen una alternativa de servicio seguro, confiable y eficiente con el que además ofrezcan empleo. Taxi Tel Plus Innova ha implementado un servicio de GPS, a través de un sistema computarizado que se controla desde sus oficinas. Guillermo Guerrero, gerente operativo de la empresa, comentó que desde abril pasado trabajan con un nuevo sistema que les ha permitido mejorar su productividad y eficiencia. (AM, principal)

EUQ: ‘ANTREROS’ AVALAN FIN A BARRAS LIBRES

La Asociación de Antros, Bares y Discotecas, apoya la desaparición de las barras libres y Lady’s Night en los centros nocturnos del municipio de Querétaro, afirmó el representante del organismo, Rogelio

Garfias. Reveló que este mes se iniciará con una prueba piloto en 15 centros de entretenimiento, para conocer el comportamiento de las ventas, así como los beneficios de los empresarios. (EUQ, principal)

N: ALCOHOL Y TRAGEDIA

Alcoholizado el imprudente operador de un Chévrolet Aveo se quedó dormido tras larga francachela y cuando despertó había arrastrado unos 50 metros a otro joven, destrozándole el cráneo y el rostro y dejándolo inerte en el estacionamiento de una tienda. (N principal, Diario de Querétaro 2-G, Noticias 1-B, Plaza de Armas 1-La Roja)

DQ: FRENTE PARA MÁS EMPLEO

La UAQ, la delegación Federal del Trabajo y alrededor de otras 50 instituciones educativas, instancias gubernamentales y el sector empresarial en Querétaro, que conforman la Comisión de Vinculación Educación Empresa, firmaron un convenio general de colaboración para desarrollar proyectos conjuntos que incrementen los empleos en la entidad. El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, recibió a los integrantes de esta comisión que tendrá sede en esta casa de estudios, y destacó el interés de trabajar interinstitucionalmente para beneficiar a los profesionistas, a la sociedad queretana y al sector productivo del estado. Por su parte, el delegado federal en Querétaro de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gerardo Vázquez Mellado, señaló que este convenio es histórico para la delegación que encabeza, pues permitirá establecer un vínculo entre los sectores educativo y empresarial. (DQ principal, Noticias 1-A y 2-A y a.m. 8-A)

PA: RESCATAN BOLAÑOS

En la colonia Bolaños se llevó a cabo Fuerza Ciudadana, donde el Presidente Municipal de Querétaro, participó de manera directa con los ciudadanos que aportaron su trabajo y apoyo para mejorar la imagen urbana de sus calles; evento en que se refrendó la solidaridad que tienen los vecinos con su autoridad municipal para sumarse a construir un mejor municipio. La participación y solidaridad ciudadana, dijo el edil, "nos reta a continuar buscando las aristas para que la cercanía y apoyo sea una constatación de mi administración con los ciudadanos". (PA principal, Diario de Querétaro 2-A, Noticias 1-A y 2-A y El Universal Querétaro 6-A)

PODER EJECUTIVO

COMIENZA JUNIO CON MERCADITO QUERETANO

Alrededor de 58 productores de la entidad se situaron en el andador Libertad donde, como cada primer sábado de mes, se establecen 30 comercios para vender productos elaborados por ellos mismos. El Mercadito Queretano tiene como objetivo promover las creaciones y elaborados de los productores locales. En abril de este año el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, informó que "traemos un proyecto, con gente de aquí del mercadito, para ver la posibilidad de que en tiendas de conveniencia haya un área específica que se llame "Mercadito Queretano", estamos en negociaciones con una cadena". (El Universal Querétaro 2-A)

BAJAN 43 MDP PARA APOYAR A LAS PYMES

El subsecretario de Desarrollo Económico de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Juan Carlos Ituarte Zarza, dio a conocer que se ha firmado con la Federación un convenio por poco más de 43 millones de pesos para el apoyo de empresas y emprendedores vía el Fondo Pyme, Mención que en días atrás se abrieron las convocatorias del Fondo Pyme del Instituto Nacional del Emprendedor, permitiendo con ello subir los proyectos a dichas convocatorias. (Diario de Querétaro 1-A)

BENEFICIAN A MÁS DE 400 CAMPESINOS

Apoyos con semilla mejorada, fertilizantes y 59 molinos de maíz entregaron a 421 productores huimilpenses, como parte del programa componente de apoyo a la cadena productiva de los productores de maíz y frijol 2013 baja escala, evento encabezado por la alcaldesa de la demarcación, María García Pérez. Manuel Valdés, titular de SEDEA, reconoció el trabajo de gestión de Mary García, puesto que ha sido fundamental para obtener estos recursos, que servirán para aumentar la productividad en el municipio. (Diario de Querétaro 7-A y Plaza de Armas 4)

Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE JUNIO DE 2013

SOSTIENE SEP REUNIÓN EN JALPAN

Al presidir la Tercera Reunión Plenaria Ordinaria del Consejo Estatal de Autoridades Educativas, en el municipio de Jalpan de Serra, el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera indicó que el objetivo del Consejo es construir e impulsar una política educativa incluyente, equitativa, pertinente y eficaz que articule y mejore la calidad de los ambientes escolares y el desempeño de sus diversos actores. (a.m. 8-A)

SE INCREMENTAN EN EL ESTADO LOS PROGRAMAS DE POSTGRADO EN 60%

Los programas de posgrados en el estado de Querétaro registran un incremento superior al 60%, respecto del año pasado, lo cual ha permitido tener egresados con una formación integral que resulta atractiva para las empresas. El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, celebró que las áreas de ingeniería y tecnología se están fortaleciendo cada vez más y está generando más interés entre los jóvenes. (Noticias 4-A y 6-San Juan)

DESTACAN QUERETANOS EN WEST VIRGINIA: FIH

A través de la conformación de redes de investigación, innovación y desarrollo tecnológico, se fomenta la vinculación entre instituciones de educación superior, centros de investigación y el sector productivo, destacó el Secretario de Educación, Fernando de la Isla, quien dijo que todo este trabajo permite que, con apoyo de la SEDESU, se puedan dar proyectos de colaboración como el de Ericsson y la UTEQ. Celebró el destacado desempeño del grupo de estudiantes queretanos que recién acaban de egresar de la Universidad de West Virginia, donde realizaron un semestre a través del programa de Movilidad Estudiantil. (Noticias 7-A y 6-San Juan)

ENTREGA SESEQ EN PINAL SISTEMAS FAMILIARES DE PURIFICACIÓN DE AGUA

36 sistemas familiares de potabilización y purificación de agua fueron entregados por la Secretaría de Salud de Querétaro en El Pedregal y Agua Verde de San Pedro Escanela, del municipio de Pinal de Amoles, para proteger la salud de la población. En sendas localidades se cuenta con 195 habitantes que no tienen un sistema formal de abastecimiento de agua, consumen agua proveniente de un manantial al ras del suelo, sin protección y con riesgo de contaminación. (Noticias 7-A, El Universal Querétaro 9-A y a.m. 5-A)

CREDECIALIZARÁN A MIL VENDEDORES DE ALIMENTOS

A un mes de que dé inicio la peregrinación de la Diócesis de Querétaro a la Basílica de Guadalupe, Alejandro Tenorio Barrientos, director de Fomento y regulación sanitaria de la Secretaría de Salud, informó que en la entidad ya iniciaron las reuniones con el área de epidemiología y los peregrinos queretanos para dar fechas de credencialización para los responsables en el manejo de alimentos, así como para la realización de los exámenes médicos. (Plaza de Armas 11)

MUNICIPIOS

SEREMOS LOS MÁS COMPETITIVOS

El presidente municipal capitalino, Roberto Loyola Vera, señaló que la elevación de 4 niveles en el ranking de las ciudades más competitivas a nivel mundial es un reconocimiento al talento de la gente que habita en Querétaro y es una muestra de que seremos en poco tiempo la ciudad más competitiva de México. Es muy alentador, nos sentimos muy orgullosos, tenemos que seguir trabajando. Por otra parte, informó que está por iniciar el proceso de actualización del Atlas de Riesgos, que contempla los inmuebles que presentan riesgo de derrumbarse. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 4-A, El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 4-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE JUNIO DE 2013

SAN FRANCISQUITO TENDRÁ NUEVO URBANISMO

En el barrio de San Francisquito, junto a la Pila de los Dolores, se llevó a cabo la presentación de resultado del ejercicio de Diseño Participativo Nuevo Urbanismo que realizaron estudiantes del Tecnológico de Monterrey, a fin de presentar opciones de renovación y mejoramiento de la zona, que es una de las más tradicionales y añejas de la capital. Los resultados de este ejercicio fueron entregados al presidente municipal, Roberto Loyola, quien dijo que “no se trata de cambiarle la cara a San Francisquito; sino ponerlo en mejores condiciones para que siga siendo un barrio el cual nos sentimos muy orgullosos”. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 3-A, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 4-A)

RESPECTO A LA NORMA, LLAMA RLV A DUEÑOS DE NEGOCIOS NOCTURNOS

Roberto Loyola, presidente municipal de Querétaro, exigió a los propietarios de establecimientos nocturnos, a que respeten la normatividad para operar, a fin de que se eviten clausuras por parte e inspección. (Noticias 2-A y Plaza de Armas 3)

PAGARÁN POR BACHES, GRANDES COMPAÑÍAS

Trabajadores de la CEA, la CFE, de empresas privadas, compañías gaseras; así como de empresas de televisión por cable son los responsables de miles de baches en las calles de la capital, acusó el Secretario de Servicios Públicos Municipales, Gerardo Vega González. Por ello se estudia que estas instancias paguen por estos daños, que provocan por “prestar sus servicios” en la vía pública, que es de todos los queretanos. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 3-A, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 7-A y a.m. 7-A)

SE ANALIZAN RETIRAR EL PUENTE DE LA ALAMEDA

La posibilidad de retirar el puente peatonal que conecta la Alameda Hidalgo con la biblioteca Gómez Morín, sigue siendo analizada por el municipio de Querétaro, indicó el Secretario de Obras Públicas municipales, Gerardo Vega González. (Noticias 1-A y 2-A)

PERMANENTE PROGRAMA DE MANTENIMIENTO EN EL CENTRO: G. VEGA

Gerardo Vega, Secretario de Obras Públicas municipales, aseguró que el programa de mantenimiento en el centro histórico de la ciudad será permanente, y durará lo que duren los recursos asignados para esta área de la ciudad. (Noticias 3-A)

AVANCE DEL 60% EN OBRAS DEL CENTRO HISTÓRICO

Lo anterior en su rehabilitación de vialidades y cambio de adoquín, informó el secretario de obras Públicas Municipales, Gerardo Vega, quien explicó que en primera etapa se invierten 22 millones de pesos. (Plaza de Armas 3)

RECONOCE IMM A TRANSPORTISTAS

El Instituto Municipal de la Mujer (IMM) en San Juan del Río reconoció la participación de los transportistas en actividades que promueve el organismo, orientadas a mejorar el servicio a este sector de la población, tras la asistencia de los operadores del volante en el congreso “Para ti Mujer”. La delegada del Transporte, Patricia Albor, a nombre del Director del Transporte, Luis Enrique Moreno Cortés, agradeció su aportación y esfuerzo sumados a los del instituto y reiteró el compromiso de seguir trabajando de la mano con las autoridades. (El Universal Querétaro 8-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE JUNIO DE 2013

DE LANDA A LOS EU

Un total de 111 landenses partieron a Ciudad Juárez, en el estado de Chihuahua, con la finalidad de acudir al consulado americano en la búsqueda de conseguir una visita de trabajo, esto con apoyo de la actual administración municipal en coordinación con la empresa Workonección, representada por Héctor Cruz Martínez. Fueron despedidos por el presidente municipal, Domingo Mar Bocanegra, quien dijo que la falta de empleo en el municipio es muy marcada por lo que se deben buscar alternativas viables y seguras. (Diario de Querétaro 1-A)

PROMUEVE ASTUDILLO USO DE LA BICICLETA EN CORREGIDORA

Lo anterior en el marco del arranque de los “Paseos Ciclo-Turísticos por Corregidora”. (Noticias 5-A)

DESCARTA EDIL DE CORREGIDORA SER CÓMPLICE DE POLICÍAS

Luego que, desde octubre de 2012, la policía del ayuntamiento ha estado involucrada en diferentes situaciones de ilícitos, el edil Antonio Zapata, declaró que por algunas “manzanas podridas”, no se puede juzgar a toda una corporación, además de que se aplicará todo el peso de la ley y no será cómplice ante estas cuestiones y la depuración de elementos que no tengan la capacidad de mantener seguros a los ciudadanos. (El Universal Querétaro 7-A)

CONDICIONAN REGULARIZAR PREDIOS EN HUIMILPAN

El municipio de Huimilpan está trabajando en la regularización este año de 80 predios, los cuales deben cumplir con requisitos fundamentales para obtener su certeza jurídica; el objetivo es favorecer a la clase baja. De acuerdo con el secretario del ayuntamiento, Manuel Uribe, 40% de los predios que hay en la zona se encuentran sin escrituras y, por lo tanto, de manera irregular. (El Universal Querétaro 8-A)

PODER LEGISLATIVO

RESOLVERÁ PROBLEMA DE SALUD LA CREACIÓN DEL RASTRO TIF: YAIRO

El diputado Yairo Marina, aseguró que con la construcción de un Rastro TIF en Santa Rosa Jáuregui, se dará solución a un problema grave de salud, al momento de señalar que le causa extrañeza que su compañero panista Enrique Correa niegue la presencia de mataderos clandestinos. (Plaza de Armas 9)

ASEGURA PRI QUE NO PLAGIÓ INICIATIVA

El diputado priísta Gerardo Sánchez Vázquez afirmó que la iniciativa de ley para crear el Instituto del Transporte en el Estado de Querétaro no fue plagiada del lineamiento presentado por el ex legislador Marcos Aguilar Vega. Se dijo respetuoso de las opiniones de los legisladores, pero de ninguna manera considera que haya plagiado su ley, además, pidió congruencia a su homólogo panista. (El Universal Querétaro 4-A)

COMPLICADO LEGISLAR EN BULLYING EN LA RED: PAN

El coordinador parlamentario del PAN, Guillermo Vega Guerrero, calificó como “complicado” que los 25 diputados locales legislen sobre el bullying en redes sociales. Esto luego de que el grupo parlamentario del blanquiazul en Monterrey, presentó una propuesta para modificar el artículo 345 Bis, esto con el objetivo de terminar con el “ciberbullying” y “sexting”. (El Universal Querétaro 4-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE JUNIO DE 2013

DIPUTADOS BAJO LA LUPA

Apunta que la Legislatura queretana cuenta con diputados que repiten la experiencia de crear leyes para todos los queretanos ya que fueron alcaldes en sus municipios de origen o han emanado de los sectores populares y campesinos en sus partidos. Se presenta la carrera política de los diputados: del PAN, Alejandro Delgado Osoy, Rosendo Anaya; del PRI, Gilberto Pedraza Núñez y Alejandro Bocanegra Montes. Se destaca que Alberto Pedraza Núñez, el hoy legislador, siempre estuvo vinculado al PRI, sin embargo, lo hizo de manera más activa a partir del proyecto encabezado por José Calzada Roviroso para recuperar la gubernatura del estado. (a.m. 4-A)

“QUÉ HACE TU FUNCIONARIO”

Se presenta la agenda del diputado Diego Foyo del lunes 27 de mayo al 1 de junio. (a.m. 4-A)

SIN SUPERAR, DISCRIMINACIÓN A INDÍGENAS

Con el compromiso de trabajar en la traducción de la Ley Estatal de Derecho Indígena al otomí, concluyó el Primer Seminario de Derecho Indígena Celebrado en el municipio de Tolimán, donde participaron 120 personas que además de conocer sus derechos, expusieron las problemáticas cotidianas que enfrentan las comunidades indígenas, entre ellas, la dificultad para preservar su lengua materna, el desconocimiento en su medicina tradicional, así como dificultades para hacer uso de algunas plantas nativas para algunos usos y costumbres religiosos, debido a que son especies protegidas. (Diario de Querétaro 10-A)

ESTARÁ LISTA EN JULIO REFORMA FINANCIERA

Antes de concluir el año fiscal 2013, las reformas Estructurales Financiera, Hacendaria y Energética deberán estar aprobadas para que México pueda alcanzar una economía más ágil, con mayores recursos y con impuestos más equitativos que permitan un mayor poder adquisitivo a los ciudadanos, informó el senador del PRI por Querétaro, Enrique Burgos. (Plaza de Armas 10)

EN PACTO POR MÉXICO SE ADMITEN CRÍTICAS

El Pacto por México no exime a los partidos políticos de su derecho a hacer los señalamientos ante las conductas reprobables que pudieran tener algunos gobiernos en el manejo de los programas sociales, sentenció el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, quien dijo que esta procuración no es exclusiva de las entidades donde hay elecciones este año. Consideró que ante las diferencias que ha tenido la dirigencia nacional del PAN con los senadores por su partido, el Pacto por México no debe considerarse un estorbo, y confió que con el reciente cambio de coordinador habrá mejor comunicación. (Diario de Querétaro 6-A)

INFORMACIÓN GENERAL

RESPALDA SAGARPA A PRODUCTORES DE TEMPORAL EN CADEREYTA: G. NIETO

Gustavo Nieto, delegado de la SAGARPA, indicó que con el programa de Promaf y de repartición de forrajes ayudan a las zonas de alta marginación donde la Cadereyta y las zonas temporales se ven beneficiadas con la repartición de insumos en maíz, Frijol y Fertilizante. Dijo Que el presidente Enrique Peña Nieto y el Gobernador José Calzada anunciaron 300 millones de pesos para el campo haya o no haya lluvias. (Noticias 6-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE JUNIO DE 2013

ESTE LUNES LA PRUEBA ENLACE

Jaime García Alcocer, titular de la oficina de Servicios Federales y Apoyo a la Educación en el Estado de Querétaro, informó que a partir del lunes 3 de junio y hasta el viernes 7 de junio, se estará llevando a cabo en los 18 municipios del estado de Querétaro, la prueba Enlace 2013 que evaluará a más de 2 mil 23 escuelas públicas, privadas e indígenas, así como a 207 mil 800 estudiantes de primaria y secundaria en todo el estado. (Plaza de Armas 1 y 11)

APOYAN AUTOEMPLEO EN LA UAQ

Ayer inició la entrega de cédulas para el proceso de incubación de empresas en la UAQ para los estudiantes que deseen participar del programa “Emprendedores Juveniles”, que tiene implementando la Secretaría de la Juventud, cuya titular Andrea Spinolo, explicó en el alma Mater, “para iniciar un proceso de incubación y transformar ideas en negocios”. (Diario de Querétaro 12-A)

CONSEJOS DE UAQ AVALAN GESTIÓN DE RECTOR

Luego de someter a consideración el trabajo realizado por la actual de la UAQ, 11 de los 14 consejos universitarios y la Escuela de Bachilleres “Salvador Allende” ratificaron la gestión del rector Gilberto Herrera Ruiz. (El Universal Querétaro 5-A)

DESTACA UAQ EN CONCURSO DE MINI ROBÓTICA

El equipo “Imperio Plástico” de estudiantes de Ingeniería en Automatización, línea terminal en Electrónica Industrial, obtuvieron el segundo lugar del “15º Concurso Nacional y 4º Internacional de Mini Robótica” que organizó la UAQ en colaboración con la COPARMEX. El certamen se llevo a cabo en el marco del 9º Congreso Internacional de Ingeniería. (Diario de Querétaro 10-A, Noticias 4-A, El Universal Querétaro 9-A y a.m. 8-A)

PROPONEN MATERIA ESCOLAR PARA ERRADICAR VIOLENCIA MACHISTA

A través de una asignatura sobre “autoestima y género”, desde el preescolar hasta la preparatoria se podría prevenir y erradicar la violencia machista, consideró el presidente de la Asociación SOS Discriminación Querétaro, Manuel Edmundo Ramos, quien pidió a los diputados locales y autoridades educativas de la entidad consideren su inclusión en el sistema educativo. (Diario de Querétaro 3-A)

DESTACA QUERETANO EN OLIMPIADA DE HISTORIA

La Academia Mexicana de Ciencias, en coordinación con el CONACYT, convocaron a la Cuarta Olimpiada Mexicana de Historia de México, en la que participaron más de 157 mil jóvenes de entre 14 y 17 años, provenientes de todo el país; un queretano, José Manuel Sánchez Nieto, fue uno de los 5 ganadores. Se presenta entrevista. (Plaza de Armas 1 y 4)

ALISTA ANÁHUAC NUEVO EDIFICIO

Reporta un 80% de avance el inmueble que albergará a alumnos de Nutrición y Dirección de empresas de Entretenimiento, según informó el rector del campus, Luis Eduardo Alverde Montemayor, quien detalló que la inversión total es de 50 millones de pesos. (Plaza de Armas 12)

SÁBADO 1 DE JUNIO DE 2013

COLUMNAS Y OPINIÓN

ASTERISCOS

Este sábado, las paredes de las facultades de la UAQ amanecieron con anuncios pegados con engrudo donde se publican los sueldos de directores y profesores sindicalizados; la idea del grupo misterioso responsable es cuestionar la administración de la UAQ y llamar la atención sobre los sueldos de los funcionarios, que van de los 25 mil a los 103 mil pesos al mes. Valdría la pena que abogaran por los 850 profesores contratados por honorarios que reciben paga de 75 pesos por hora de clase y sobreviven sin prestaciones. Así, cuadrillas de trabajadores universitarios se dedicaron a retirar los reveladores anuncios y evitar ser vistos mañana lunes, cuando la comunidad universitaria regrese a sus actividades. Mal se verían luego de que el viernes pasado, en sesión del Consejo Universitario, el rector Gilberto Herrera, recibiera el voto aprobatorio a su gestión por parte de los directores de las facultades. O después de que el Gobernador José Calzada, lo felicitara por que el alma máter queretana subió más de 50 lugares en el ranking de mejores universidades. Ernesto Luque Hudson, delegado del IMSS, fue a San Juan del Río, y aprovechó para dar la noticia de la ampliación del centro médico de la institución. El presupuesto asignado es de 145 millones de pesos, aún cuando no se ha definido la fecha de inicio de la obra. El delegado se percató que hay algunas deficiencias en el servicio, que elegantemente se denominan ahora, 'áreas de oportunidad'. Algunos alcaldes andan movidos, como los de Querétaro y Corregidora, Roberto Loyola Vera y Antonio Zapata Guerrero. El primero echó a andar el programa 'Fuerza Ciudadana' que agrupa a la población para mejorar la imagen urbana. El segundo promueve similares acciones para la rehabilitación de espacios públicos, como canchas deportivas. Ambos apuestan por evitar que se deteriore el tejido social. Llama la atención que las últimas cuatro actividades públicas realizadas por el diputado federal Ricardo Astudillo Suárez, hayan sido en Corregidora, superando las visitas a los municipios que también forma parte del segundo distrito electoral federal al que representa. El último acto fue este fin de semana: un paseo con ciclistas de Corregidora para promover las riquezas de esta localidad. Hasta parece campaña adelantada ¿no? En el PAN enfocan sus baterías a recuperarse del tsunami electoral del 2012 después del cual se quedaron con menos de la mitad de sus militantes. De acuerdo a sus dirigentes, José Báez y Beatriz Marmolejo, la prioridad es afiliar a mujeres y jóvenes por ser grupos con mayor participación electoral en el estado. Aunque en realidad quien quiere volver 'adherente' del otrora partido hegemónico del estado es bienvenido...siempre y cuando pague sus cuotas. Por otra parte, muy alegre anda el diputado local del PRI y líder del sector campesino, Alejandro Bocanegra Montes, quien desde ahora ha predicho que su partido habrá de recuperar, en el 2015, los municipios gobernados por funcionarios surgidos del PAN. Este sábado en las redes sociales, comentó: "recuperamos Tolimán para servir a los más necesitados. Renovar para mejorar". (a.m. 1-A)

BAJO RESERVA

La presentación de la reina de la feria en San Juan del Río fue opacada. Ahora, por decisión de las autoridades municipales, se limitó el acceso al evento, que por mucho tiempo se ha llevado a cabo de manera abierta a la población. A la presentación de Bridget I acudió su familia y el alcalde Fabián Pineda. A diferencia de otros años, contó sólo con asistentes "especiales" o VIP. Algunos amigos de la soberana de feria tampoco pudieron acompañarla en tan importante evento, pues sin invitación, el acceso estaba restringido. El Congreso ya turnó a los 18 municipios de Querétaro la iniciativa de ley que propone modificar la Constitución y avalar las candidaturas independientes. Aunque los partidos políticos se ufanan y aseguran que no les preocupa más competencia, la realidad es que están inquietos. El diputado por el Partido Movimiento Ciudadano Marco Antonio León Hernández, afirmó que no faltarán los militantes de los partidos que al no poder ser dirigentes o candidatos, o que simplemente no sean elegidos por su propia militancia,

Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE JUNIO DE 2013

opten por ir como candidatos ciudadanos. Los votantes deberán elegir con cuidado, pues en la guerra y la política parece que todo se vale. Los tres mosqueteros del Pacto por México dieron la orden de poner todas las espadas en el terreno de Baja California, para luchar cuerpo a cuerpo por el tesoro: la gubernatura del estado. Los dirigentes de los partidos, PRI, PAN y PRD, mandaron a Tijuana a gobernadores, diputados y senadores para hacer campaña. El mandatario del Estado de México, Eruviel Ávila, estuvo en la entidad para apoyar al candidato priísta Fernando Castro Trento. En ese duelo Jesús Zambrano, líder perredista, acompañó al aspirante de la coalición PAN-PRD-Nueva Alianza, Francisco “Kiko” de la Vega. Hoy estarán en la batalla los gobernadores priístas de Querétaro, José Calzada Rovirosa, y de Chihuahua, César Duarte. Tricolores, azules y amarillos van en pos del tesoro de los comicios de 2013. El secretario general de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares en Querétaro, la CNOP, Juan José Ruiz, ha tenido reuniones y más reuniones. Este sábado convivió con los líderes cenopistas de Amealco para comenzar una reestructura en dicha organización. Los cambios que se realizan en cada uno de los municipios son para fortalecer al sector y al PRI de cara al proceso electoral. Un reto importante tiene Ruiz, pues la gestión con las autoridades va lenta. Él mismo ha pedido a los alcaldes mucha paciencia, porque los grupos populares que están en los municipios tienen variadas peticiones. (EUQ, 2A)

BRUJERÍAS

Por Coco Ontiveros

Comenta: el diseñador Alex Medina, dio la noticia de que fue nombrado el Director Creativo de MâKA y trabaja arduamente en el taller para sacar una nueva línea. Por otra parte, comenta que desde hace unos días, el Grupo Viva la Gente se encuentra realizando importantes actividades como “Haz un cambio” encabezado por la Presidenta del DIF Estatal Sandra Albarrán de Calzada y Puerta Abierta, que preside Martha Lazo y hoy a las 17 horas en el AJOD, será el gran show de Viva la Gente. Programas de participación ciudadana van y vienen en el municipio de Querétaro. En su momento fue “Miércoles ciudadano”, de Manuel González Valle; y el “Alcalde en tu calle”, de Francisco Domínguez Servién, ambos panistas. Ahora está “De puerta en puerta”, que impulsa Roberto Loyola Vera, del PRI. Son varios los políticos que han visto la rentabilidad que produce la cercanía con la gente. Es claro que el carisma no lo hace todo, pero acudir a colonias, barrios y mercados es la prueba de ácido. Si los funcionarios están dispuestos a hacerse notar, esperamos que también lo estén a trabajar. (Noticias 4-E)

QUERETALIA

Por Andrés Garrido del Toral

Informa que pasado mañana iniciará una cabalgata de investigación histórica para reproducir el camino de Fray Junípero Serra por suelo queretano, acompañado del oficioso Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, con el objetivo de escribir el libro que el Gobierno del Estado, DRT y Verónica Valverde van a publicar con motivo de los 300 años del nacimiento del beato. Por otro lado, dice que Sergio Bailleres Ocampo y el conserje del Palacio Conín le reclaman que casi nunca está en la oficina que le prestó Sergio Chufani, a lo que contesta: “¡Caones! ¡soy cronista del Estado, no del antiguo convento filipense!”. (Plaza de Armas 8)

ARMAS PARA TU VIDA

Por J. Carlos Septián Simroth

Asegura que el futuro para nuestro país es prometedor. Comenta que asistió al primer diplomado Líderes un Millón de Jóvenes por México, Agentes de Cambio, llevado a cabo en Cocoyoc, Morelos. Ahí coincidieron cerca de 80 jóvenes de todo México, entre ellos Querétaro estuvo fuertemente representado por jóvenes comprometidos con su ciudad y comunidad. (Plaza de Armas 7)

Síntesis de información local



SÁBADO 1 DE JUNIO DE 2013

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Considera que con la renovación de sus comités municipales, el PRI avanza. Alonso Landeros dio a posesión este sábado a Héctor Hernández en El Marqués, y a Cirilo Luna en Tolimán, acompañado de Enrique Burgos. Miran al 2015. (Plaza de Armas 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	